
介绍学习的经验演讲稿(汇总5篇)
演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。我们想要好好写一篇演讲稿，可是却无
从下手吗？以下我给大家整理了一些优质的演讲稿模板范文，
希望对大家能够有所帮助。

介绍学习的经验演讲稿篇一

各位叔叔,阿姨:

大家下午好!我是张乃青，很荣幸站在这里给大家汇报我的学
习心得. 首先，我要感谢学校给我们提供优越的教学环境，
还要感谢老师对我们的栽培，老师们的辛勤工作使我们掌握
了许多难以理解的知识。我们能取得优秀的成绩是学校和老
师共同努力的结果。在学习过程中我有如下体会：要取得好
的学习成绩，有两点很重要，那就是努力学习加上正确的学
习方法。

兴趣是最好的老师，有兴趣才能产生爱好，爱好它就要去实
践它，达到乐在其中，有兴趣才会形成学习的主动性和积极
性，所以说：兴趣是学习的不竭的动力源泉。

建立良好的学习习惯，就会使自己学习感到有序而轻松。良
好的学习习惯应是：耳、眼、脑、口、手并用，认真听讲,及
时认真完成作业多练习、重视做笔记/勤思考.做学生就要以
学习为天职，少做或者不做与学习无关的事情。

到课前预习和课后复习,语文学习要注重读,写数学学习最重
要的是多做题,善于归纳总解，还要举一反三。

英语学习要读写听相结合,没课重点单词一定会默写,积累多
了学起来自然就轻松多了。多读课外书.听课，是我们接受知
识的主要途径。学习方法中最主要的就是上课要积极认真地



听讲在课堂上要尽最大可能地跟着老师的思路走，尽可能使
自己保持积极的听课状态，对于老师所讲的重点、难点、要
认真思考，通过听讲来解决预习时提出的问题。有些同学认
为，在上课时转一转头，开会儿小差没关系。其实，也许在
你回头或开小差的一刹那间，就有可能错过了一个知识点。
如果听课不认真成为一种习惯，长此以往，错过的知识点就
会越来越多，以至于会越来越不能理解老师课上讲的新知识，
学习成绩就不会有提高了。 复习和作业是检验和巩固所学知
识的主要手段,老师讲过的知识下课后要时常复习，活学活用
地用在作业上——因为作业所给出的题大都是变着法或以另
一种方式来考你书上的知识。只有认真做好作业，才能巩固
学到的知识。作业上的错题，我是记在纠错本上，复习的时
候看一遍错过的题，考试时会起很大的效果。

杜绝偏科。偏科是学习中的最大禁忌，所以我建议出现偏科
情况的同学应该及早把精力投入不大理想的科目当中,或许
能”亡羊补牢,为时不晚”。

以上是我的一些很单薄的学习经验，希望能给同学们提高学
习成绩提供一些帮助。

谢谢大家!

介绍学习的经验演讲稿篇二

尊敬的各位领导、老师，亲爱的同学们：

大家下午好!我是来自文法系09汉语言班的蒋依婷，此时此刻，
作为获奖学生代表发言，我感到非常荣幸和激动。

首先，我要感谢学校，这是对我获得国家奖学金的进一步认
可，也让我倍感惭愧。这是对我在学习上的一种肯定，但更
是对我学习上的一种激励、鼓舞和鞭策，使我在学习上不敢
有丝毫懈怠。另外，我还要感谢培育我的老师们，因为有了



你们的辛勤付出，才有了我今天的成绩。最后我也很高兴与
在座的这么多充满激情和满怀梦想的同学一起来分享我在大
学学习中的一些收获。

说到学习，对于我们学生来说是最主要的任务。大学的学习，
既不是埋头苦读不问世事，也不是在电脑前耗费青春，我们
要深刻认识到一名大学生所承担的责任，只有明确自己身上
承担的责任，我们才有拼搏进取的原动力。

通过将近三年经验的积累，除去培养学习兴趣和调整心态之
外，我个人对于学习的体会有四点：

一：在学习中工作学习，合理的安排学习时间。

作为一个学生干部，会面临工作和学习相冲突的状况。学会
合理安排时间，适时调整心态，是非常重要的。现在我一天
下来的生活规律大都是这样的，上课、去图书馆、练跆拳道、
和大一的学生上早晚自习，我是11级汉语言班的助理班主任，
同时也是文法系的团副，我学习和工作虽然比较繁忙，但是
我却能感受到充生活的节奏，感受到生活的快乐，而且也锻
炼了身体。这一切促使我在生活上学会自我控制不良情绪或
冲动，在压力面前保持着清醒的头脑。我推荐同学们有空的
时候多去看看李开复写的文章。前不久我看过关于李开复写
给中国学生的一封信给了我很深的感受。里面提到关于情商
对于一个人的领导能力，而其中自觉、同理心、自律和人际
关系对于我们现代人事业的成功起着决定性作用。虽然我们
的智商不一定比别人高，但我们可以培养自己的情商，多花
功夫理解和应用四种情商的关键因素，我们可以做的比别人
更好。

二：将所学到的知识系统化，序列化;

人的记忆是有限的，首先我们应该对自己所学的知识有个系
统的把握。拿到书本应该理顺其目录，之后在学习中慢慢的



填充知识点将其序列化，这样的知识结构才不易被遗忘。在
学习中就应该主动的学习，课前预习，课后巩固，这些程序
都是非常必要的。我建议大家大一时把公共课学好，大二、
大三将专业课学好，当你认真去学的时候肯定能体会到自己
专业的魅力，然后在自己学有余力的情况下发展自己其他方
面的兴趣。多花时间了解、学习相关专业课程，尽量多涉猎
些其他方面的知识，尤其是计算机和英语。

三：将所学到的理论运用到实践中去;

他停留在里面一两个钟头，用这个办法相当的补足了他失掉
的高深教育。其次是好好利用网络，不可否认的是网络搭建
了一个信息共享的平台。我们可以借助这个平台学习到更多
的理论知识和他人进步的思想，拓宽我们的视野。

马克思说实践出真知，我认为这句话是很正确的，在暑假的
时候，我在长江信息报实习，了解了报社的运作和管理，锻
炼了自己的人际交往能力和写作能力，发表数十篇通讯，将
理论运用到了实践中，通过此次实习，让我对我的专业有了
更深层次的理解，而将知识运用到实践中，也可以让我们对
自己的知识查漏补缺，巩固自己的知识系统。纸上得来终觉
浅，绝知此事要躬行大抵说的也是这个意思。 受文艺小说潜
移默化的影响，从高中起我就有了一个梦想，为自己构筑一
个实现自我的平台，经营一个小有自己审美的酒吧，古语云：
与其坐而论道 不如起而行路。因此我和同学一起创业了，过
程是艰辛的，但心里却是充实的，虽然实践证明，我不适宜
于经商，但这样一种经历是我今后人生中的一笔财富。所以
面对困难的时候，不要说你不可以，只有去实践了的人，才
能有发言权。相信自己，你可以。

四：学会请教。

说到请教二字，我不得不再一次感谢给予我指导的老师们，
龚主任启迪我明确自己的人生目标，踏实进取。曾书记的爱



岗敬业使我明白态度的份量，徐老师像妈妈一样，担心我们
小有成绩的骄傲，始终贯彻着一切荣誉都只能是一个起点，
并不能是终点的思想。专业老师刘荣林教授的认真、杨厚均
院长的开明思想、杨婕老师开朗的性格都让我受益匪浅，他
们都是我人生的导师，学习的楷模。

人都有个成长的过程，从自信到不自信，从无知到有智慧。
我们在哀叹自己不如别人的时候，那么就是请教吧，因为闭
门造车出门不合辙的时代已经成了过往。要学会敢问，敢表
达。老师也希望和同学形成共鸣。而在老师们和学长学姐的
帮助下，你能更科学的去组织你的认知系统。其次态度是谦
虚而不是谦卑，毕竟术业有专攻。经过日积月累，我们可以
厚积薄发。

岁月从不为人的怠惰而停步;时光永不因你的叹息而驻足。当
你匆忙留意之时，蓦然回首之际，却早已是万木欣欣向荣的
季节。这付出与收获所蕴含的深层内涵，留待我们细细品味。
成绩只能代表过去，新的目标正在前方等着我们。我相信，
所有获奖的同学都不会沉醉在今天的掌声中，这只能是我们
出征的战鼓，前进的号角。值此五四青年节，希望在今后的
学习生活中我们加倍努力，发扬刻苦学习的精神，掌握科学
有效的学习方法，养成良好的学习习惯，不辜负学校和老师
的殷切希望，在学校这片沃土上，放飞新的理想，收获新的
希望。做一名有信仰、有抱负、有担当、有贡献的青年马克
思主义者!

我的发言完毕，谢谢大家!

介绍学习的经验演讲稿篇三

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家好！



离开了陪伴六年的母校，来到这崭新的校园，面对这新的同
学与老师。你们也许会兴奋，会好奇，会紧张甚至不知所措。
但无论如何你们必须快速地适应新的环境，而学习则是首当
其冲的。

从小学升到中学，学习上有所不同。最明显的便是课程增多，
难度加大。因此，你们得掌握一套新的学习方法，可以借鉴
自己以前好的方法，去除不好的方法，也可以借鉴别人的方
法。只要你们掌握了方法，学习便不会如想象之中的那么困
难重重。我在这里，便向大家介绍一下我个人的学习经验，
希望对你们有所帮助。

磨刀不误砍柴工，首先保证了课堂上的听课效率，才能节省
出更多的时间，使自己完成作业更为轻松。听课要保证自己
的注意力高度集中，否则一不小心便“神游于外”，老师讲
什么你也听不清楚。就需要花费更多的课余时间去补足知识
点。这是不值得的。如果只是听也不行，记笔记也是很重要
的，它能在你温习的时候发挥很好的作用。而记笔记，要有
针对性地记，现在我们还并不需要一股脑地全部记下来。你
可以尽情发挥自己的小聪明来“偷工减料”，比如用特殊符
号之类的。只要能记住最精华的部分即可。像地理生物一类
的学科，只需跟紧老师的步伐，弄清主要知识点，课后再适
当复习就能掌握。又或者数学一类难度较大的科目，就要去
了解各种题型的解题思路与方法，有了方法就等于有了钥匙，
再难的题也能一步步解出来。但如果是语文与英语的基础，
如文言文，单词等，就只能死记硬背将其牢牢掌握。当然，
如果有好的记忆方法，尽管使用。在做练习的时候，也同样
选择有代表性，有特点的题来做，已掌握的便无须反复练习。
不推荐“题海战术”，那只会浪费大把的时间。

有了听课效率，还需要作业的巩固练习。虽然大家都不太喜
欢作业，我也一样。但是这是一定得有的。首先，不管每日
作业有多少，都要尽力将其全部完成。如果实在认为如此多
的作业不适合自己，也可以跟老师商量，换一种作业方式。



若是作业布置较早，可以选择在学校完成，这样不但可以和
同学探讨，还能节省时间。所以每日的自习课要利用好。作
业有很多种，像语文的作文就令许多人苦恼。经常是干坐很
久却写不出一个字来。这种情况多半是不知道写什么，此时
可以多想想最近有什么令你感到开心或者难过的事，叙事作
文便可以直接取材，其余作文也能从中关联到一些灵感。而
完成数学作业的过程之中，遇到难题了，怎么都没思路了，
别慌。先将所有有关知识点过一遍，看看有没有漏掉的地方。
还是不行，便向老师同学请教，或者参考答案之后，再自己
重新做一遍，确认掌握。有时候一直写同一种作业，觉得枯
燥了，不妨先换另一种不同的作业来写，活跃下思路，放松
下心情。只要完成了作业，必定有所收获。

最后，学习劳逸结合。注重心情的放松，不要过于压抑、紧
张。被学习压得喘不过气来了，那就去好好地玩吧，说不定
游戏结束后，难题也迎刃而解了。但是切记，学习与游戏井
水不犯河水，学习不游戏，游戏无学习。

相信你们一定能适应初中的生活，轻松地学习。

介绍学习的经验演讲稿篇四

亲爱的老师们、同学们：

大家好！

这次被选为走读生优秀学生代表，我感到十分荣幸。下面我
将介绍自己在新学期连连取得进步的学习方法。

几乎所有老师都曾提到过，上课不好好听讲，下课上补习班
补多少节课都不管用。所以，一天上八节课，要提高效率掌
握课上四45分钟的时间。另外，笔不离手。我们都没有“最
强大脑”，动笔写可增强记忆。思路要跟着老师走，一心一
意投入学习。捡一根笔的工夫，你可能错过英语的一个知识



点，亦或是正确解题的思路。

我很重视作业，对于我来说，那是一个查漏补缺的大好时机。
我一般会花较长的时间写作业，好像是把复习和写作业合并
了。我从不以应付老师为目的去完成作业，如果我感到自己
的水平还有待提高，即使老师没有布置作业，我也会自己去
做一些练习。

做题马虎，这似乎是分低的永恒借口。在历次考试过后，我
会专门找出那些实在不该错的题，然后算出分数。最多的一
次竟到了15分。这是一个多么大的错误，它将激励我，提醒
我做完题后要检查。在之后的考试中，想到那白白浪费的15
分，我会感到庆幸，因为这次考试我将十分留心，不会再犯
之前同样的错误了，这也是我总是取得进步的原因。

作为一个走读生，在家学习的时间相对来说较长一些，因此
我会做出合理的时间规划，同时提高自己的抗诱惑能力。当
我在学习过程中有了其他与学习无关的念头时，我马上会同
住宿生比较，保证和住宿生有同样的学习时间。

期末统考马上来临。如果地球上没有地球引力，那么我们就
无法脚踏实地。有压力才有动力，有动力才会进取。合理利
用时间，提高学习效率。冲刺期末，青春无悔。

我的演讲结束。谢谢！

介绍学习的经验演讲稿篇五

各位家长：

大家好！我是初一（六）班的马皓轩，下面我来介绍我学习
英语的经验。

通过反思期中考试的错误，我发现一个很重要的部分：基础



知识。

基础知识是作文、选择、完形等题的重要组成部分，也就是
说，基础知识不扎实，各种题都有可能失分，而这种失分是
最令人遗憾与痛心的。上个学期的英语期中考试，当我拿到
成绩时，我发现许许多多的错误不是在阅读和完形上，而是
在一些不经意的小细节上。这种小细节只要多加一个字母就
可以写对、只要多看一眼就能发现。但在考试中，做完试卷
后，自己检查是很难发现的。后来我发现自己步入了一个误
区，对基础知识重视不够。基础知识是最简单的但也是最重
要的。

许多人面对这个问题时总是用不认真、不仔细来解释，但这
不是根源。前面提到，即使去检查也不一定能查出来，而且
还会浪费一些思考偏难题的时间。因此，一次做对是关键。
但怎样才能一次做对呢？首先，要重视熟练。古人说熟能生
巧，只有多做练习才能做到熟练，心中挂一个警钟，一遇到
这种题小心就能避免出错。经常做练习，看到这些题就能不
假思索写出正确答案，这样就比我们草草做完，回头花大量
时间去检查要好的多。

当然，英语学习并不只是这么一点，同时需我们多进行一些
词汇量的扩展。课外阅读是一个很好的方法。我们手中的空
中英语教室就是一个很好的选择。遇到不懂的单词多查，多
问。扩充我们的词汇库。

掌握以上几个要点，再加上勤奋。我相信，每个人都可以在
英语考试中运筹帷幄。以上是我学习英语的一点小经验。我
希望大家都能重视基础知识，学好英语。谢谢大家！


